

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 16 de Marzo al 11 de Octubre de 1884.—De Palma a Manacor y La Puebla, alas 7:15 m.—2:15 y 1 (mixto).—De Manacor a Palma y La Puebla, alas 3 (mixto), 7:15 m. y 5:15 t.—De La Puebla a Palma alas 3:30 (mixto), 7:40 m. y 5:40 t.—De La Puebla a Manacor alas 7:40 m.—2:45 y 5:40 (mixto).—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, a la 1:30 tarde.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho de S. M. a las 10 de la mañana.

VAPORES CORREOS.

Salidas de Palma, domingo a las 8 m. y jueves, 5 t.—Llegada a Ibiza, domingo 4 t.—Llegada a Valencia, lunes y viernes a las 6 de la mañana.
Salidas de Valencia, martes y viernes 2 t.—Llegada a Ibiza, miércoles 2 m.—Llegada a Palma, miércoles 12 mañana y sábado a las 6 de la mañana.
Salida directa de Palma para Mahon, sábado 5 t.—Llegada directa a Palma de Mahon, jueves 6 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

25 PESETA AL MES.

EL REY HUMBERTO EN NAPOLES.

A las ocho y treinta de la mañana del día 8 llegó a Roma, en tren especial, de paso para Nápoles, S. M. el rey Humberto, á quien vitoreó con entusiasmo la multitud que llenaba los andenes de la estación. Media hora despues continuó su viaje y á tres y cincuenta y cinco de la tarde llegó a Nápoles, donde le esperaba el príncipe Amadeo. Una inmensa aclamación. «¡Viva el segundo padre de la patria! resonó en la estación de Nápoles. En toda la carrera hasta palacio no cesaron los gritos de ¡Viva Saboya, viva Humberto, viva Amadeo!» Trescientos carruajes seguían al del rey.

Antes de salir de Venecia habia recibido S. M. una invitación para que se dignase honrar con su presencia las carreras de caballos en Pordenone pero contestó: «En Pordenone está el placer; en Nápoles, la muerte. Marcho á Nápoles.»

El prefecto de Nápoles habia pedido al general Mezzacopa que cediese para hospital el gran cuartel *dei Granili*, que estaba casi vacío. El general denegó la petición, y entonces el ayuntamiento dispuso habilitar un hospital en Piedigrotta. Al tener noticia de esta determinación se alborotó la genta del barrio de Chiaja, que estaba libre de la epidemia y temia infestarse con el paso de las camillas para Piedigrotta. Sabedor el rey de lo que ocurría, mandó poner inmediatamente á disposición de la municipalidad el cuartel *dei Granili* y que se desalajase el de caballería, situado en el barrio de la Magdalena, disponiendo que las familias de jefes y oficiales alojados en los pabellones de los dos cuarteles, se trasladasen á las fondas de la ciudad á espensas del municipio. La urgente necesidad de esta medida puede juzgarse por el hecho de que, al visitar el rey, en la tarde del 9, el hospital de Conocchia, lo encontró materialmente atestado, hasta el punto de haber muchos enfermos tendidos en las escaleras.

A las dos de la tarde del día 9, el rey, acompañado del príncipe Amadeo, del presidente del Consejo, del ministro de Negocios extranjeros, del prefecto y del alcalde, empezó la visita de los hospitales, deteniéndose largo rato en cada uno, hablando con los enfermos y tomando notas en cartera. Uno de los soldados de la escolta real cayó, atacado del cólera, al pasar por una de las calles principales.

El rey se niega á usar desinfectantes de ningún género. Ha dado, como primer auxilio, 400.000 francos.

Nápoles está casi desierto. Hay calles en que han sido atacados todos los vecinos. En el *Vico Duchesa* ocurrieron en una hora nada mas 30 casos.

Desde las siete de la noche del 8 hasta igual hora del 9 hubo 800 casos y 300 defunciones.

Habiendo corrido la voz de que en una iglesia habia bajado de su camarín una imagen de la Virgen para bendecir al pueblo, se agolpó mucha gente queriendo echar abajo la puerta de aquel templo y armando tal alboroto, que tuvieron que acudir las autoridades con fuerzas del ejército.

El ministro del Interior anuncia en la *Gaceta oficial de Italia* haber recibido de una persona caritativa, que desea ocultar su nombre, la cantidad de 61.000 francos para repartir entre los pobres que sean atacados del cólera.

IN BARBA AL CÓLERA.

Dicen de Roma que la alta sociedad no interrumpe su vida acostumbrada por las noticias del cólera: habianse proyectado para este mes varias fiestas en distintas villas de las cercanías de la capital de Italia. Se acerca la vendimia, y los descendientes del pueblo rey, recordamos las antiguas bacanales, suelen celebrar la mas animada de las faenas agrícolas, con

expediciones y fiestas campestres.

Preparábanse todos este año para la acostumbrada fiesta, cuando apareció el cólera en Italia, y la epidemia con sus cueles estragos, no tardó en poner á prueba del templo del pueblo italiano. Y mientras los capitalistas abrian y fomentaban suscripciones caritativas, y los nobles se comprometían á no abandonar los puntos infestados y el rey iba á Nápoles, recibía la unidad italiana una nueva y decisiva sanción, gracias á las corrientes de solidaridad y de filantropía que cruzaban la Península.

Roma estaba obligada á mas como capital en quien se miran, y á quien imitan todas las poblaciones del reino; venia obligada á demostrar serenidad y sangre fria ante el peligro. Las fiestas vendimiales, en efecto, no se han aplazado; antes al contrario, se preparan los romanos á darles nuevo brillo, y las invitaciones que por Roma circulan, comprenden á todos los elementos de aquella sociedad, la banca, la nobleza, el comercio, los extranjeros de distinción, y no sabemos si el clero, son invitados á las alegres fiestas con que se solemniza al vino, que es la alegría, es decir, la mitad mas hermosa de la vida.

No se ha hecho más que una modificación: al pié de las invitaciones, hay una línea que dice:

In barba al cólera.

In barba al cólera, es decir, nos reimos de la calamidad que está á nuestras puertas. Si viene, cumpliremos con nuestro deber; entre tanto nos reimos de ella.

El placer, cuando ocupa toda la vida de un pueblo ó de un hombre, degrada y envilece. En su tiempo y sazón es el supremo aliciente, aun de aquellos que, hipócritas, parece que de él abominan. Los romanos que deciden continuar sus diversiones, que son premio de su trabajo y que vienen, por tanto, despues de lo que constituye el fondo y la parte seria de la vida cumplen como buenos.

Vease, en cambio, cómo una carta que ha recibido un colega de San Ildefonso, real sitio donde, además de la corte, está lo más granado de nuestra aristocracia.

«Ayer hubo aquí gran alarma con motivo de los telegramas recibidos de Madrid. Algunas personas empezaron á decir que se iban, y eso aumentó la inquietud.

Coincidió con esto la noticia de hallarse un alabardero enfermo de cólico, y no hay que decir cómo sería recibida la noticia, dado nuestro carácter impresionable.

Hoy los ánimos están ya más tranquilos...»

El contraste no puede ser mas grande. Aquí un pánico horrible; un aplanchamiento general y unos vivos deseos de huir, no se sabe á dónde, pero huir en seguida, lejos, donde no alcance la epidemia.

Allí fiestas *in barba al cólera*.

Obsérvese que, tanto los alegres *vendimadores* de Roma, como los asustadizos huéspedes de la Granja, pertenecen á lo más escogido de la sociedad, según dicen sus parásitos de la prensa y de la mesa.

Debemos creer, en honor de nuestro pueblo, que hay en la masa elementos sanos y capaces de reaccionar contra la falta de valor de algunas clases. No está muy lejano el ejemplo de grandes epidemias, que dieron lugar á que apareciesen verdaderos héroes oscuros, pertenecientes á todas las clases de la sociedad, pero iguales en el impulso de caridad que les movía.

Si no fuere esto, al ver la diferencia entre lo que hace nuestra aristocracia y lo que hace la romana; llegaríamos á su-

poner que somos un pueblo en decadencia, incapaz de algo grande y de algo superior al bárbaro y estrecho egoísmo, considerado por muchos como único dique á las calamidades públicas.

Y esto, por fortuna puede hacerlo un ministro—el de la Gobernación lo ha hecho en su tristísima campaña contra el cólera—puede hacerlo una situación, pero esto no lo hace un pueblo.

El nuestro, por fortuna, tiene tesoros en su alma que no nos permiten envidiar al italiano y á ninguno.

De todos modos, hubiera sido mejor que nuestras altas clases, dando, si se quiere, el ministro el ejemplo, hubiesen manifestado mayor serenidad ante el peligro. No diremos que hiciesen fiestas *in barba al cólera*, pero tampoco queremos que desde el ministro al último individuo de esas clases, que á sí mismas se llaman directoras, hubiesen pensado en las grandes responsabilidades que tienen, y á las cuales han saltado de un modo tan señalado los unos y los otros.

(Progreso.)

ECOS POLITICOS.

Ha llamado la atención de muchas personas el poco aprecio que la prensa conservadora, no obstante su monarquismo, hace de la conducta del rey Humberto y de su hermano don Amadeo en Nápoles.

Realmente estos príncipes no hacen mas que cumplir con su deber al levantar con su presencia en la apestado ciudad el espíritu abatido de aquel pueblo. Cuando se ocupa los primeros puestos de la sociedad, hay que pagar con esos ejemplos de abnegación tal honor y tantas ventajas.

Pero los encargados de mantener el sentimiento monárquico que derrochan las alabanzas con motivos mucho menos justificados, parece que no debieran desaprovechar tal ocasión.

Sin embargo, la desaprovechan. ¿Por qué esto?

Cualquiera diría que la inquina del señor Pidal contra la casa de Saboya se ha trasmitido á todos los ministeriales.

Sin duda tienen aún atravesada en la garganta la lección que les dió «il signor» Mancini.

Y ella no deja paso á las alabanzas al rey Humberto.

—En Nápoles, el terror ha dado lugar á indescribibles escenas de fanatismo.

Días pasados corrió la voz entre el populacho de que la Virgen del hospital de la Conocchia habia descendido del altar y bendecido á los coléricos. Una turba supersticiosa corrió á la iglesia, derribó la puerta é hizo necesaria con su barbarie la intervención de las tropas de la guarnición. La visita de los reyes ha determinado manifestaciones imponentes. El rey Humberto, acompañado del príncipe Amadeo, visitó los hospitales de Conocchia, Cristallini y Magdalena, y rehusando toda clase de preservativos y desinfectantes. Se ha constituido una nueva Asociación, denominada de la «Cruz Verde,» para socorrer á los coléricos.

Los periódicos ministeriales piden al ministro de la Gobernación que no se vaya.

El señor Romero Robledo no se vá lo echan.

Asegura «La Epoca» que hoy nadie disputa el principio dinástico.

¿Pero Castelar, Pi y Ruiz Zorrilla se han muerto?

Entre las varias consideraciones que á «El Correo» inspira el último espectáculo electoral, no es la menos curiosa, la siguiente:

La enfermedad no es de hoy, viene de antiguo, contribuyendo á producirla culpas de todos los partidos; pero así como otros ministros de la Gobernación han corrompido la masa por debilidad, el señor Romero Robledo la corrompe con fruición, porque la distrae y goza mucho con que rabien los fusionistas.»

Se conoce que el ministro se siente con tanto valor para la hidrofobia, como miédo tiene al cólera.

Algunos periódicos insinúan que la carta de París, publicada por *El Imparcial*, fustigando despiadadamente al ministro de la Gobernación, por sus medidas sanitarias, está escrita por el Sr. Silvela (don Manuel), embajador de España en París.

El suceso, si al cabo llegara á confirmarse, revestiría suma gravedad; pero según nuestros informes, el rumor no tiene fundamento. Lo declaramos así, para satisfacción de los periódicos ministeriales. Lo que no tendria nada de extraño, es que el Sr. Silvela estuviese conforme con las apreciaciones del corresponsal aludido.

De *El Liberal*:

«El Sr. Romero Robledo está disgustadísimo con el ayuntamiento de Logroño.

El recibimiento que el municipio de la capital de la Rioja ha hecho al Sr. Sagasta, le ha llegado al alma.

¡Buena terna para la protección del señor Romero Robledo!

El gobernador de Alicante.

El gobernador de Lérida.

Y el alcalde de Logroño.»

Ahora todo el problema consiste en saber si el Sr. Cánovas le dará tiempo al Sr. Romero para manifestar su protección á los tres aludidos.

Y en general, si el Sr. Cánovas tendrá tiempo.

Sin duda deben modificar mucho á *La Fé* los elogios que estos días le prodiga *La Epoca*, porque de otra manera, no se concebirían en el diario mestizo estas líneas:

«En fin, que el Sr. Sagasta ha recibido una ovación en Logroño, que ya la quisieran para sí muchos príncipes.»

¡Muchos, eh!...

De un diario ministerial;

«No hay telegrama oficial de las víctimas que haya producido hoy el cólera en Nápoles; pero sábase que en número sobrepujá al de ayer.

La situación de la ciudad es cada vez más insostenible.»

Tanto que allí continúan visitando hospitales y barrios infestados el rey de Italia, su hermano don Amadeo de Saboya y el presidente del Consejo de ministros señor Depretis.

Ayer hablaba de esto un conocido conservador, y decía:

—Hay que reconocerlo... ¡Depretis está hecho un Cánovas!

No adoramos en Cánovas: pero, francamente, tampoco quisieramos verlo en el caso de Depretis.

(Con lo demás que se sigue.)

Segun un diario ministerial, nadie disputa hoy el principio dinástico.

Nosotros, que no nos entretenemos en tales disputas, nada tenemos que oponer á esas afirmaciones.

Contéstelas *El Siglo Futuro*, órgano de D. Carlos de Borbon.

Contéstelas *El Independiente*, órgano de doña Isabel II de Borbon.

Contéstelas, si quiere, *La Fé*, órgano de D. Jaime II de Borbon... (Y así sucesivamente.)

Parece que el viaje del Sr. Cánovas á la Granja, y su propósito de permanecer en dicho punto al lado del rey, tiene un alcance más profundo del que á primera vista se le ha dado hasta aquí.

Ciertos defectos, observados por una elevada persona en recientes excursiones, y terminados lances ocurridos durante las mismas, juntamente con otras razones arriesgadas de decir, han predispuerto hasta cierto punto los ánimos, en contra de la actual situación, amenazándola de muerte prematura, á pesar de la vida larga y feliz que se prometen los amigos del gobierno.

Esta es, según dicen, la causa por virtud á la que, el Sr. Cánovas ha ido á San Ildefonso. Necesita «cuidar la viña,» y allá está dedicado á esta tarea.

El telégrafo anuncia que ha muerto uno de los soldados de la escolta que acompaña al rey Humberto en sus visitas á los coléricos de Nápoles. También dice otro telegrama que ni el rey ni el príncipe Amadeo piensan abandonar aquella infortunada población hasta que el cólera disminuya notablemente.

No todas las opiniones, sin embargo, están conformes en Italia respecto á la conducta de los príncipes de la casa de Saboya.

La Epoca, de aquí, hace notar que muchos periódicos combaten al ministerio (cuyo presidente acompaña al rey), y le censuran por no haberse opuesto á que el rey vaya á Nápoles «no obstante tener aquella mallorquina varones que inmediatamente recojan las riendas del poder, sin riesgo para los grandes intereses sociales.»

Cualquier entendimiento suspicaz; sospecharía que *La Epoca* ha escrito con intención esas palabras.

LOS DIPUTADOS DE ALICANTE.

«*El Graduador*, á todos los que las presentes vieren y entendieren, sabed: Que encontrándose la ciudad de Alicante y su provincia bajo el peso de una gran desgracia, y no sabiendo ninguno de sus habitantes por donde paran los diputados á Cortes elegidos en el último mes de Mayo, es nuestro deseo, y así lo esperamos, que donde quiera que fuese habido uno de ellos, se les haga saber que el gobierno ha declarado *de oficio* la existencia del cólera en esta capital; que los trabajos se han paralizado por completo, que el hambre nos acosa, que la seguridad individual no existe, que los establecimientos de Beneficencia van á cerrarse, que toda suerte de desdichas pesan sobre nosotros, que la más espantosa ruina nos amenaza, y sobre todo, que no podemos conseguir que el señor ministro de la Gobernación obre con seriedad y con prudencia en cuanto se refiere á la invasión colérica por él decretada.

Los nombres de los referidos diputados, son:

- Sr. D. José Rojas, marqués de Bosch.
- D. José Luis Santonja, conde de Buñol.
- D. Francisco de A. Pacheco.
- D. José Moreno Leante.
- Conde de Via-Manuel.
- D. Faustino Rodríguez Sampedro.
- D. Gregorio Cruzada Villamil.
- D. Pedro Torres Orduña.
- D. Pedro Sala.
- Conde de Torre de Luzon.»

El Graduador.

Nota.—No se ponen las señas porque todos son personas muy conocidas.»

LA OPINION.

PALMA 22 DE SETIEMBRE DE 1884.

En la calle de Odón Colom se verificó el sábado una verdadera fiesta con motivo de estrenarse una nueva tienda que la Sra. Viuda de Banqué ha abierto dedicada á la venta de las acreditadas máquinas para coser del fabricante Wertheim.

Una banda de música de paisanos situada delante de dicha tienda tocó varias escogidas piezas, despues que otra distinta habia recorrido las calles circunvecinas, produciendo viva animación entre los transeúntes que en inmensa muchedumbre se agolpó en aquella, deseosa de ver el bonito efecto que la tienda de la Sra. Viuda de Banqué presentaba, la cual estuvo espléndidamente iluminada dejando ver una sencillez y buen gusto recomendables.

Numerosos amigos de la casa, previamente invitados unos, y otros con el deseo de felicitar á dicha señora y á su apreciable familia, no cesaron de acudir á hacerse cargo de la novedad, siendo todos invitados á un delicado y exquisito *buffet* que fué servido en familia, haciendo los honores de la mesa la de Banqué con una cordialidad y finura que hizo mas atractiva la velada que se pasó y en la cual tomaron parte no pocas y muy lindas señoritas que le prestaron mayor realce.

Pronunciáronse varios brindis alusivos al acto que tenia reunidas á tantas y tan distinguidas personas, saliendo todos los comensales sumamente satisfechos y agradecidos al buen trato y delicadas atenciones de que durante su permanencia en la casa fueron objeto.

Felicitemos sinceramente á la señora antes nombrada y á sus apreciables hijos por el éxito verdaderamente notable que ha producido en este público la innovación presentada, la cual ha de redundar sin duda alguna en positivo beneficio del negocio en que se ocupa, aun cuando el despecho de algun intruso mal avenido con su buen nombre trate de echar un poco de polvo sobre la tersa superficie de nombres respetables, ante cuya figura es preciso descubrirse la cabeza.

Deseamos para la casa Banqué toda la prosperidad que merecen sus esfuerzos para contentar al público y su incansable laboriosidad en acrecer y acreditar su industria.

Se han dirigido muchas comunicaciones por esta Alcaldía á personas importantes de este vecindario, invitándolas á tomar parte en el empréstito que el Ayuntamiento levanta para el caso de una invasión colérica.

Hay varias opiniones acerca del resultado de la invitación. Nosotros creemos que será mas satisfactorio el que obtuvo la cuestión, que el que obtendrá el empréstito, porque el recuerdo de lo sucedido con el que se realizó cuando la fiebre amarilla, que aun continua garantizando en gran parte por los mayores contribuyentes, hará que no se sienta gran entusiasmo para garantizar el empréstito de hoy, por temor á que suceda lo mismo que sucedió entonces.

Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar de la Memoria leída en Junta General ordinaria del «Crédito Balear» celebrada el día 7 del actual bajo la presidencia del Sr. Marqués del Reguer.

Nos complacemos en manifestar el estado floreciente en que se halla esta sociedad; según lo demuestra el balance que publicamos en otro lugar de nuestro número de hoy.

La Junta provincial de Sanidad ha acordado sujetar á larga cuarentena algunos caballos de los cuales los hay enfermos que han sido importados, enterándose los que mueran con las necesarias precauciones.

Durante la última tempestad que descargó en Menorca, un rayo causó en el predio de Binichica, matando una vaca y otro en la estancia denominada de los Verges matando un cerdo y un burro.

Varias personas caritativas han contribuido con sus donativos á socorrer la vinda é hijos del peon que fué víctima del último choque en la tranvía de Alaró.

Del 21 al 27 de Julio nacieron en esta ciudad 27 nacimientos y 23 defunciones, producidas estas 4 por escarlatina, 4 por tifus, 1 por disenteria 1 por enfermedad infecciosa, 2 por tifus 6 por enfermedades de los órganos respiratorios, 1 por apoplejia y 4 por otras dolencias.

Esto sábre el tapete en el Ayuntamiento de Inca el proyecto para la construcción de unos pórticos en la plaza de la Iglesia de aquel pueblo, que servirán para la venta pública.

Ha sido nombrado Celador de Telégrafos D. Domingo Pariente que residia en Felanitx teniendo á su cargo el ramal que une esta villa con Manacor.

También ha regresado de su expedición á aquella isla D. Francisco Gándara oficial primero de nuestro gobierno civil.

La vendimia en Felanitx ha aumentado de precio dos reales en pocos dias pagándose actualmente de 6 á 11 reales según clase.

Concurrido como hace tiempo no se habia visto estuvo anoche el paseo del Borne donde tocó la música del Regimiento de Filipinas.

Se encuentra en esta ciudad el Diputado provincial últimamente elegido por Ibiza, Sr. Riquer.

Ayer por la tarde un sujeto que se encontraba algo bebido movió un escándalo en el Borne sin que el municipal allí presente demostrase gran virilidad.

El Rectorado de la Universidad de Barcelona, ha nombrado á D. Benito Roca y D. Jaime Burguera para regentar las escuelas de niños de Ariany y Salinas; respectivamente y á D.^a Catalina Palerm y D.^a Maria Visconti para las de niñas de Ibiza y el Terreno.

Las maestras de Porreras y Algaida han sido autorizadas para dejar servida su respectiva escuela por medio de sustitutas siendo estas respectivamente D.^a Mónica Llopis y D.^a Catalina Mulet.

Adelanta con rapidez el dragado del puerto de Sóller, que tan necesario era, lo mismo que la construcción del trozo de carretera que falta de la de Palma á aquella villa por Valldemosa y Deyá.

El viernes último falleció la joven que habia sufrido graves quemaduras de preparar un quinqué de petróleo. La infeliz contaba solo diez y ocho años.

Dice el *Diario de Palma* que se trata de establecer un cordon sanitario marítimo en esta isla formado por saluchos de la marina mercante añadiendo que la provincia satisfará los gastos.

Mañana á las 6 de la tarde saldrá para Barcelona el vapor *Lulio*.

Ha regresado á esta despues de terminadas las vacaciones, el distinguido Presidente de Sala de esta Audiencia territorial, nuestro particular y querido amigo D. Pedro Caula.

Sea bien venido.

Nuestro querido amigo particular el Diputado provincial D. Miguel Lladó, hace algunos dias que se encuentra atacado de pleuresia que tiene ansiosos á sus numerosos amigos.

Deseamos al enfermo notable alivio y un pronto restablecimiento.

Leemos con disgusto que han sido desestimadas por el Gobierno las justas y atendibles pretensiones del pueblo de Sóller, pidiendo rebaja de la contribución territorial y del impuesto de consumos.

Ese desgraciado pueblo de Solter, que hace años sufre el gran infortunio de ver perdida su riqueza territorial de una manera espantosa; que ha visto sus propiedades disminuir en un sesenta por ciento de su valor á causa de la enfermedad que ha dado la muerte á su riquísima huerta de naranjos, es digno bajo todos conceptos de que el Gobierno le tienda una mirada compasiva que mitigue su desgracia.

No rebajar su contribucion, sino condonársela durante algunos años es lo que debia hacer el Gobierno en justicia, y hora es que las personas de influencia de este pais, la empleen para aliviar la suerte de Sóller, si no quieren ver exhaustas completamente las fuentes de riqueza que antes tenia; y que se miran hoy casi agotadas.

El profesor holandés D. P. H. Van Mehelen ha abierto una academia de idiomas en la calle de S. Nicolas número 42 principal.

En el nuevo establecimiento de máquinas para coser de la Sra. Viuda de Banqué, se ha montado un motor invisible que hace andar todas las máquinas que están como de mostruario, lo cual atrae la atención del público.

El 4.º del próximo Octubre tendrá lugar la apertura del colegio que la inteligente profesora D.^a Catalina Maimó establece en la calle de Santo Domingo.

Otro dia tuvimos el gusto de ocuparnos ya de este nuevo establecimiento de enseñanza montado según los modernos sistemas de Froebel y otros. Por esto escusamos dar hoy mas detalles, recomendando solamente el colegio de la Sta. Maimó á los padres de familia cuyas hijas no dudamos hallarán allí buen trato y provechosa enseñanza.

Hasta esta mañana no ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Union* que debió llegar el sábado de Valencia con la correspondencia pública.

A cosa de las nueve de la mañana emprendió ayer su ordinaria expedición á Ibiza y Valencia el vapor *Jaime I* con la balija y pasajeros.

Leemos en un colega: «Dice un periódico de Madrid: «Parece que ya está resuelta por el señor Ministro de la Guerra la cuestion de las divisas militares.

Los generales y jefes continuarán usando las mismas que hasta ahora; las de los oficiales consistirán en trencillas y estrellas de seis puntas sobre las bocamangas. Los cuerpos auxiliares usarán estrellas y serretas.

El decreto correspondiente será en breve puesto á la firma de S. M.

Ahora si que creemos conjurada la crisis, y seguro en su poltrona al General Quesada.

Así se hace ejército y se conjuran las tempestades.

Ayer se despacharon á su gusto los noticieros al ver que el vapor correo de Valencia no habia llegado á este puerto.

Quien lo atribuía á que el Gobierno habia dispuesto de él para transporte de tropas á puntos sublevados, quien á que se habian cortado puentes de la via férrea y no se habia recibido la correspondencia de Madrid; quien á temporales crudos.

Hoy se hace trabajar mucho á la imaginación ante el crítico estado de la salud pública y de la política.

Calma, calma, que á todo se llegará sin impacientarse.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana á las 7 y 1/2 de la noche para continuar la discusión pendiente.

Por indisposición del Sr. Soto se ha suspendido la funcion que debia tener lugar esta noche en el Teatro-Circo Balear.

ADMINISTRACION

DE PROPIEDADES E IMPUESTOS DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

Negociado de Consumos.—Trascurridos con exceso los plazos marcados para verificar el pago de las cuotas vencidas en fin de Junio último de los encabezamientos del Impuesto de Consumos del Estra-radio de esta capital, se ha formado y presentado por esta Administración la correspondiente relacion de deudores morosos á la Autoridad del Sr. Delegado de Hacienda, por la que se ha dictado la siguiente.

Providencia.—Mediante no haber satisfecho sus cuotas los contribuyentes expresados en la precedente certificación dentro del plazo habil que se les señaló en sus respectivos encabezamientos quedan incursos en el recargo del 5 por 100 sobre sus respectivas cuotas, que marca el artículo 46 de la Instrucción de 20 de Mayo del corriente año, en la inteligencia de que si en el término de cinco dias, no satisfacen los morosos sus descubiertos y recargos correspondientes se expedirá el apremio de 2.º grado.»

Y llevando esta providencia la fecha de hoy, se invita á los contribuyentes á satisfacer sus cuotas y recargos de primer grado, en el Fielato de la Puerta Pintada durante los cinco dias que expresa la providencia, con lo que se evitarán el apremio de 2.º grado con que se les comina. Palma 19 setiembre 1884.—El Administrador, Ga. par Viyao.

COLEGIO DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA DE MANACOR

bajo la advocacion del B. Raymundo Lulio. El curso académico de 1884 a 1885 principiará en este establecimiento el día primero del próximo Octubre...

También habrá clases preparatorias y de adorno. Las preparatorias consistirán en Instrucción primaria y Aritmética práctica.

En la primera se dará a los alumnos todos los conocimientos necesarios para poder entrar con provecho en la difícil ciencia de las matemáticas.

Las de adorno abrazarán Música, Dibujo y Gimnasia. También habrá clases especiales para los alumnos que no piensan tomar carrera...

Y como quedaria manca la educación de los niños, si solo atendieramos al desarrollo y perfeccion de su inteligencia...

Para el desempeño de las clases mencionadas cuenta el Colegio con nueve profesores. El Colegio ocupa un local expresamente habilitado para el objeto...

Los ocho honorísimos años de existencia que ha atravesado ya el Colegio; los inteligentes y laboriosos profesores que regentan sus clases...

Los alumnos que deseen seguir en este Colegio los estudios de segunda enseñanza, se servirán solicitarlos antes del 30 del actual...

En este centro de enseñanza, situado en el ex-convento de P. P. Dominicos de esta población se facilitarán cuantos datos se crea conveniente conocer.

Manacor 20 de Setiembre de 1884. El Director—Antonio Amorós Pbro.

COMPANIA UNIVERSAL DEL CANAL INTEROCEANICO DE PANAMA

Agencia en Palma, Concepcion 14. Acordada por el Consejo una nueva emision de Obligaciones se hace saber a los Accionistas...

VAPORES CORREOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

(antes A. Lopez y C.) Para PUERTO RICO y HABANA saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Setiembre el vapor CIUDAD CONDAL...

Compañia Catalana DE VAPORES TRASATLANTICOS.

El 19 de Octubre próximo, saldrá de Barcelona el vapor José Baró para PUERTO-RICO Y HABANA.

CASTILLA para MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

El 8 del próximo Octubre saldrá del puerto de Barcelona el vapor para MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

EMPRESA MARITIMA A VAPOR. El martes próximo 23 de Setiembre a las 6 de la tarde, saldrá de este puerto para BARCELONA el vapor LULIO...

LOTERIA NACIONAL. PROSPECTO de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 23 de Diciembre de 1884.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en Décimos a cincuenta pesetas; distribuyéndose 18250000 pesetas en 7500 premios, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios and Pe.etas. Lists various prize amounts and their frequencies, such as 1 de 2500000 (2500000) and 1 de 100000 (100000).

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete...

Para la aplicación de las aproximaciones, de 2500 pesetas, se sobre entiende que, si el premio mayor corresponde al número 25, el segundo al 3400...

Al día siguiente de celebrarse el sorteo se darán al público listas de los números que obengan premio, único documento por el que se efectuarán los pagos...

Terminado el Sorteo se verificarán otros en la forma prevenida por dicha Instrucción, para adjudicar los premios concedidos a las doncellas acogidas en el Hospicio y Colegio de la Paz de esta corte...

Con todas las comodidades necesarias. En la calle de los Hostales núm. 15, hay un primer piso para alquilar que las reúne.

Calculadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

COLEGIO PALMESANO calle de Roig n.º 19.

El día 1.º del próximo Octubre empezarán de nuevo las clases de 2.ª enseñanza y continuará en las de Instrucción primaria...

Se recuerda a los padres o encargados de los alumnos que hayan de matricularse en 2.ª enseñanza, que el plazo ordinario de la matrícula espira el día 30 del mes corriente...

Academia de Inglés.

D. S. B. Campuzano, que ha residido muchos años en Inglaterra, anuncia a sus numerosos discípulos, y a los que deseen ingresar de nuevo, que volverá a abrir sus clases el 1.º de Octubre próximo...

ACADEMIA de la Juventud Católica.

El día 1.º de Octubre empezarán el curso en esta Sociedad, dándose si reúne número suficiente de alumnos, las clases siguientes, cuyos honorarios mensuales se espresan a continuación:

Table with 3 columns: Curso, Por los socios, and Por los que no lo son. Lists courses like Solfeo, Idioma, and Teneduría de libros with their respective costs.

La Academia cuenta con muy reputados profesores para explicar todas las asignaturas: entre ellos enseñará el francés don J. Galmés, Pbro. y el Inglés y Alemán el distinguido profesor Holandés M. P. Hubert Van Melchelem.

Los días y horas en que se darán las mencionadas clases, se anunciarán oportunamente. Palma 29 Agosto de 1884.—P. A. de la J. D.—El Vico Secretario, Miguel Martorell.

COLEGIO DE SAN SEBASTIAN S. Felio 7, principal.

Continúan las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza, Caligrafía, Francés, Aritmética mercantil y Dibujo a cargo de los acreditados profesores que ya conoce el público.

Los 25 actos practicados por nuestros alumnos en el Instituto Balear han obtenido las calificaciones siguiente: 7 sobresalientes, 4 premios, 2 notables, 1 buenos, 12 aprobados.

LA PERLA ANTI GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO.

Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagras, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

A los maestros.

Se venden colecciones encartadas de carteles por Florez desde 24 hasta 40 reales en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

PRENSAS Y COPIADORES. Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Perlas-Koch.

¡PROBADLAS Y LAS BENDICIREIS! 276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

Estómago, Nervios, Humores.

¿Queréis curaros de tan molestas dolencias origen preciso de todas las enfermedades que se padecen? Usad las Perlas-Koch grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que cotrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono, la coloración y vigor naturales.

Una recomendacion importante.—Congreso médico de Londres de 1882. —Desde hoy cesamos de aconsejar a nuestros Olientes la ida a los Establecimientos Baineiros. —El uso de las Perlas-Koch supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las Perlas Koch es el medicamento más poderoso que la Medicina posee. —Doctores Sheffield, Ceeds, Lolbot, Wilson.

Las Perlas-Koch están aconsejadas en todas las enfermedades crónicas y rebeldes. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Dr. Ricardo Torres.

Las Perlas-Koch es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se escacentren en ella y sin producir desarreglo ninguno de los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido a su acción depurante, otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que, debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Doctores Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las Perlas-Koch obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponen a ningún otro incidente, sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor a los tejidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santolio y Ugarte.

Precio de la caja 8 REALES en toda España. Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen.

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Rambla Cataluña, 104.—Barcelona.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. —Si en algun punto no las hubiera, pídale en carta al depósito de Barcelona con inclusión del valor en sellos ó giro, y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al DIRECTOR DEL GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las Perlas-Koch serán contestadas gratuitamente.

EL PANCAITAT DE S. ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallotquí, per un pagés de Andorra. Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 a 2 rs. ejemplar. También se vende en el mismo establecimiento de un poble del mismo autor.

IMPORTANTE

á los hombres industriosos. Con unos 2000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana se obtiene fácilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Acompañando un sello para la contestación, se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en Ciudad-Real.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta. Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 2 cuartos á 4 rs. juego.